

行政視察報告

総務委員会

●日時／10月30日・11月1日
●視察地／函館市・さいたま市・東京消防庁世田谷消防署

函館市では、市民活動団体の支援・交流の場である地域交流まちづくりセンターと、インターネットの無料動画配信を活用したシティプロモーションを、さいたま市では市民モニター制度など市民参加型行財政改革の視察を行った。世田谷消防署では、地域防災教育の視察を行い、住民自身が考え、行動する「発災型防災訓練」は、本市でも実施すべきと感じた。



総務委員会行政視察（函館市）

文教厚生委員会

●日時／11月2日
●視察地／千葉市

千葉市において、本市の国民健康保険事業における療養給付費の抑制策の参考とするため、その取り組みについて視察を行った。特に「ジェネリック医薬品の利用促進」、「特定健康診査、特定保健指導の充実」及び「生活習慣病の重症化防止のための個別保健指導」について詳細な説明を受けたが、千葉市の国民健康保険事業の財政健全化に向けた、PDCAサイクルによる事業実施は、本市の今後の施策の参考とすべき内容が数多くあった。



文教厚生委員会行政視察（千葉市）

議会運営委員会

●日時／10月23日・24日
●視察地／松坂市・四日市市

松坂市では、本会議での質問方法として「一般質問」及び「代表質疑」、並びに「議案質疑」について視察を行い、本会議の運営方法についても視察を行った。また、委員会の運営について併せて視察を行った。四日市市では、通年議会の取り組みについて視察を行った。通年議会にするこにより委員会活動の内容が充実することなどのメリットについて、また、議会改革に関する積極的な取り組みについて説明を受けた。



議会運営委員会行政視察（松坂市）

議会会報委員会

●日時／11月5日・6日
●視察地／柏市・町田市

柏市では、平成22年度に議会会報編集委員会から議会広報委員会に改組されたが、改組による新たな取り組みとして、議会だよりへの工夫などについて学び、経費削減の方法など参考になった。町田市では、市議会ホームページをリニューアルされたが、変更された経緯及び内容について話を伺い、ホームページが静的なものから動的なものへと変わり、市議会の情報がより分かりやすく、閲覧しやすいものへとなっていることを学んだ。



議会会報委員会行政視察（町田市）